
12 月 24 日（火曜日） 

よいまとめをしました！ 

今日は 2 学期の終業式、穏やかな一日であり、体育館で落ち着いて 2 学期の

まとめをすることができました。「校長先生の大切なウルトラ 7（セブ

ン）」を使い、一番がんばったこと、もうひとがんばりすればよかったこと

をふりかえりました。一人ひとりでふりかえり、となりの子と伝え合いまし

た。全校のアンケートでは一番がんばれたことは「友達を大切にする」。逆

にもうひとがんばりの一番は「無言清掃」でした。なるほどです。3 学期も

友達を大切に、いじめ・なかまはずれゼロを常にめざし、清掃時は無言でが

んばれるよう呼びかけます。ご家庭でも一人ひとりのがんばりを聞き、ほめ

てあげてください。そしてもうひとがんばりがありましたら、励ましてあげ

てください。今年の日記は今日までとなります。一年間お世話になりまし

た。ありがとうございました。よいお年をお迎えください。 

  

みなさんへ 



きょうのしゅうぎょうしきでは、2 がっきのがんばりをふりかえりました。が

んばりともうひとがんばりをつたえあうことができましたね。そのふりかえり

をたいせつに、3 がっきもがんばりましょう。そのためにもふゆやすみはゆっ

くりとすごし、げんきなからだで 3 がっきをむかえましょう。みなさん、よい

おとしを！ 

塩澤 榮一（しおざわ えいいち） 

12 月 23 日（月曜日） 

いよいよ短縮 3 時間授業！  

2 学期も明日まで。今日は短縮 3 時間で下校となりました。授業のまとめと

共に大そうじをして、一斉下校となりました。放課後の生活についてはそれ

ぞれの学年で指導しました。すぐに浮かぶこととして、交通事故や SNS に関

する事故等じゅうぶん気をつけてよい時間を過ごしてほしいと思います。明

日は終業式、あらためて冬休みの過ごし方について、終業式後に指導しま

す。ご家庭でも安全に冬休みを過ごせるよう声かけをお願いします。 

  

みなさんへ 



きょうはたんしゅく 3 じかんじゅぎょうでした。まとめのじゅぎょうやおおそ

うじをがんばりましたね。きょうとあしたはほうかごのじかんがたくさんあり

ます。そして、あさってからはふゆやすみ。たのしくすごすためにも、こうつ

うじこにきをつけましょう。タブレットやスマホをつかうときにはやくそくを

まもってつかいましょう。あした、しゅうぎょうしきのあと、ふゆやすみのす

ごしかたのおはなしがあります。しっかりきいて、たのしいふゆやすみをすご

しましょう！ 

塩澤 榮一（しおざわ えいいち） 

12 月 20 日（金曜日） 

笑顔いっぱい 最後の給食！ 

今日は給食最終日。子供たちより先に給食をいただき、校舎内をひと回りし

ました。メニューは「照り焼きチキンバーガー ミネストラスープ ミルクゼ

リー黄桃ソースかけ ミルクコーヒー(牛乳との選択)」。子供たちが大好きな

メニューでもあると同時に、今日でどの学年もある程度授業のめどが立った

ようです。ということもあり、子供たちはやり遂げた満足感とおいしい給食

で、笑顔がいっぱい見られました。いよいよ 2 学期も大詰め、24 日の終業式

に向け、もうひとがんばりです。 



  

みなさんへ 

きょうはきゅうしょくさいしゅうびでした。おいしくいただきましたね。こう

ちょうせんせいは、みんなよりすこしさきにたべて、ひとまわりしました。ど

のきょうしつでもえがおがいっぱいみられました。きゅうしょくがおいしかっ

たのはもちろんですが、きょうまでじゅぎょうをがんばってきました。きょう

でだいたいじゅぎょうはおわったかな。じゅぎょうをがんばって、おいしいき

ゅうしょくをたべました。そのよろこびでえがおがいっぱいみられました。さ

あ、らいしゅうのかようびが、しゅうぎょうしき。もうひとがんばりしてよい

ふゆやすみをむかえましょう！ 

塩澤 榮一（しおざわ えいいち） 

12 月 19 日（木曜日） 

下校が早くなります！  

今日は 5 時間授業で、クラブ・委員会もありません。全校 14 時 30 分下校と

なります。明日は給食最終日で、全校 5 時間授業で 14 時 50 分下校となりま

す。来週の月火曜日は短縮 3 時間で水曜日からは冬休みです。下校が早くな



ります。放課後はじゅうぶんに気をつけて過ごしてほしいと思います。あら

ためて、交通事故の防止を。横断歩道の渡り方や自転車の乗り方、ヘルメッ

トの着用等学校と家庭それぞれに呼びかけていきましょう。子供たちがよい

時間を過ごせますように！ 

  

みなさんへ 

きょうとあしたはぜんこう 5 じかんじゅぎょうです。あしたがきゅうしょくさ

いしゅびで、らいしゅうはたんしゅく。そして、すいようびからふゆやすみで

す。げこうがはやくなるので、たのしくすごしてほしいのですが、こうつうじ

こにじゅうぶんきをつけましょう。おうだんほどうのわたりかたやじてんしゃ

ののりかた、ヘルメットをかぶることなどしっかりまもって、たのしくすごし

ましょう！ 

塩澤 榮一（しおざわ えいいち） 

12 月 18 日（水曜日） 

人としての学び！ 



今日、授業を回っていると、学期末の学級レクについて話し合っているクラ

スがありました。いろいろな役割分担を決めていく中で、定員オーバーの係

を決めるにあたり、「ぜひやりたい」といった子が数名いたのに対し、「じ

ゃあ代わります」と言って、辞退した子が数名いました。その時に、先生が

「やりたい」と主張した子をほめつつ、辞退してゆずった子を、より賞賛し

たのです。そこで、ゆずってもらった子たちが「ありがとうございました」

とはっきりと感謝の気持ちを伝えました。学校教育では、知識・技能を高め

る授業はもちろん大切ですが、人としての学びを指導することも集団で学ば

せる大切な授業であると捉えておかなければいけないと再確認しました。全

職員に伝え、共有していきます。 

  

みなさんへ 

クラスのおたのしみかいのはなしあいをしているクラスがありました。かかり

をきめるときに、にんずうがおおくて、せんせいがこまっていると、「かわり

ます」といって、ほかのかかりにかわったこがいました。「やりたい」という

きもちをはっきりということはたいせつです。でも、「かわります」といって

ほかのしごとをえらぶことは、ひととして、とってもたいせつです。せんせい



は「やりたい」といったこをほめていましたが、「かわります」といったこを

とってもほめていました。がっこうでは、きょうかしょにかいてあることをた

くさんまなびます。それとどうじに、いっしょにせいかつしているなかまどう

しでまなべることもたくさんあります。がっこうは、ともだちといっしょに、

おたがいのきもちをかんがえてまなびあう、すてきなばしょなんです。 

塩澤 榮一（しおざわ えいいち） 

12 月 17 日（火曜日） 

チューリップの球根を植えました！  

今日、1 年生の先生がお休みし、代わりに入れる先生も少なかったので、2

時間目 4 時間目 給食 5 時間目と、1 年生と共に学習しました。2 時間目は

国語で、自分の読んだ本を友達にすすめる文を書こうと、4 時間目は道徳で

「ヤングケアラー」について学びました。5 時間目は一人一鉢、チューリッ

プの球根を植えました。寒い時期に植えるのがよいと学び、ちょうどよい時

に植えることができ、春が楽しみです。また、給食の時間には準備・会食・

かたづけと入学してからの成長を感じました。しっかりと食べられました。

学習・生活と、大きな成長を感じました。 

  



みなさんへ 

きょう、こうちょうせんせいは 1 ねん 1 くみのこたちとたくさんがくしゅうし

ました。こくご どうとく せいかつか、そしてきゅうしょくもいっしょにたべ

ました。5 じかんめには、チューリップのきゅうこんをうえました。いまうえ

ることで、はるにははながさくんですね。さむいじきにげんきにそだちます。

1 ねんせいもきゅうしょくをしっかりとたべていました。みなさん、こどもた

ちもさむいじきにしっかりたべるとせいちょうできますよ。きゅうしょくをし

っかりとたべて、げんきにそだちましょう！ 

塩澤 榮一（しおざわ えいいち） 

12 月 16 日（月曜日） 

入間市駅伝 楽しく走りました！ （1216） 

昨日、入間市駅伝が行われ、宮寺小学校職員チームが出場しました。この時期

にしては風もなく、穏やかな日でした。昨年度も出場しましたが、たいへん悔

しかったことはもう少しというところで、たすきがつながらず、白たすきにな

ってしまったことです。白たすきとは繰り上げスタートです。それだけは避け

たい、今年は緑たすきで走るということを大きな目標にしていました。毎日の

朝マラソンや現地での練習など少しずつ声をかけあって練習していました。そ



して、当日、5 人の選手が力いっぱい走り、制限時間の 4 分前に私が緑たすき

を受け取り、笑顔で走りきることができました。お忙しい中、子供たち、保護

者の方からも応援をいただき、よい一日となりました。これからも子供たちと

共に朝マラソンを進め、元気な体からだをつくります。 

  

みなさんへ 

きのう、アリットのちかくでいるましのえきでんたいかがありました。えきで

んというのはリレーでするマラソンです。みやでらしょうがっこうの 6 にんの

せんせいでチームをつくり、がんばりました。こうちょうせんせいは 6 ばんめ

にはしりました。5 にんのせんせいがはやかったので、こうちょうせんせいは

あんしんして、えがおではしることができました。おうえんにきてくれたひと

もいました。ありがとうございました。せんせいたちががんばれたのは、みな

さんといっしょにあさマラソンでがんばっているからだなとおもいました。み

なさん、あさマラソンではおおきなちからがつきます。これからもっともっと

さむくなります。びょうきにまけないげんきなからだをつくるためにも、あさ

マラソンがんばりましょう！ 

塩澤 榮一（しおざわ えいいち） 



12 月 13 日（金曜日） 

楽しくできました 宮小まつり！  

少々寒い日となりましたが、今日は待ちに待った宮小まつり。登校直後から子

供たちが意欲的に準備を進めていました。ただ、残念なことに午前中校長の研

修会があり、私はおまつりを見ることができませんでした。お昼前に戻ったの

ですが、ちょうどかたづけが終わった頃でした。そこで、給食の時間に各教室

を回り、子供たちに聞いてみたところ「楽しかった」という元気な声がたくさ

ん聞けたので安心しました。ぜひ、ご家庭でおまつりの様子をお聞きになって

ください。 

  

みなさんへ 

きょうはたのしみにしていた、みやしょうまつりがありました。みなさんどう

ですか。ちからいっぱいがんばってたのしむことができましたか。きゅうしょ

くのじかんに、1・2・3 ねんせいのきょうしつで「たのしかったですか？」と

きいたところ、げんきよく「たのしかった！」というこえがたくさんきけまし

た。クラスでちからをあわせたからですね。きょうのがんばりをつぎはなにに



つなげようかな？たのしみですね。たのしかったことをかぞくのみなさんには

なしてあげましょう。 

塩澤 榮一（しおざわ えいいち） 

12 月 12 日（木曜日） 

非行防止教室！  

今日の 2 時間目に 3 年生の非行防止教室を行いました。埼玉県警から講師を招

き、子供たちが使用しているタブレットをはじめとした SNS のトラブル防止

に関して、ていねいに指導していただきました。子供たち一人ひとりが自分は

どうすべきか、じっくりと考えることができました。もうすぐ冬休みになりま

す。タブレット等を使用する時間も増えてくるでしょう。学校でも指導しま

す。それぞれのご家庭でも、あらためて声かけをお願いします。 

  

みなさんへ 

きょうは 3 ねんせいが、ひこうぼうしきょうしつといって、けいさつのみなさ

んにただしいタブレットのつかいかたをおしえてもらいました。くりかえしく



りかえしのはなしですが、みなさんがあんぜんにすごすためにも、たいせつに

つかいましょう。 

塩澤 榮一（しおざわ えいいち） 

12 月 11 日（水曜日） 

教育未来会議！ 

今日の昼休みに、入間市教育委員会主催の教育未来会議が実施されました。こ

れは各小学校から 2 名ずつの 6 年生がオンラインで参加し、入間市の教育につ

いて語り合うという場です。いくつかの質問に対して、1 人ずつ持っている

〇・×のカードで自分の考えを伝えます。その答えに対し、意見を求められる

といった流れとなりました。本校の 2 人は「学び合いの授業」について意見を

求められました。一生懸命考えて答えていました。2 人が学んだことをクラス

に広げ、共に成長していきたいですね。 

  

みなさんへ 

きょうは 2 人の 6 ねんせいがいるましのきょういくいいんかいのせんせいとは

なしあいをしました。このはなしあいには、いるましのすべてのしょうがっこ



うの 6 ねんせいのだいひょうがさんかします。いまのじゅぎょうでがんばって

いることやこれからがんばりたいことをはっぴょうしました。いま、みなさん

じゅぎょうでまなびあいをがんばっていますね。いまがんばっていることをは

っぴょうしあうかいです。まいにちのがんばりがおおきなちからになります。

あしたのじゅぎょうもがんばりましょう！ 

塩澤 榮一（しおざわ えいいち） 

12 月 10 日（火曜日） 

目を大切に！  

毎週月曜日に前週の新聞記事の中から子供たちに関心を持って見てもらえる記

事を選んで 3 階廊下に掲示しています。今週掲示したものの中に子供たちの視

力が低下しているというものがありました。心配していたところ、今朝の児童

朝会で保健委員会が「目を大切に」というテーマで発表しました。子供たち一

人ひとりにタブレットが配付されました。その使い方として、「近くで見な

い」「悪い姿勢で見ない」「暗いところで見ない」ことが紹介されました。こ

れは本にもテレビにも共通ですね。よい声かけをしてくれました。明るい部屋

で、よい姿勢で、30 センチ以上はなして見る。ということが大切ですね。学校

でも呼びかけますので、ご家庭でも声かけをお願いします。 



  

みなさんへ 

きょうのじどうちょうかいでは、ほけんいいんのみなさんがたいせつなはっぴ

ょうをしてくれました。みなさんがタブレットやテレビをみるときに、めをた

いせつにするためにきをつけることをおしえてくれました。「ちかくでみな

い」「わるいしせいでみない」「くらいところでみない」としょうかいされま

した。どれもたいせつですね。そこで、「あかるいへやで、よいしせいで、30

センチはなしてみる」これがたいせつです。きょうからタブレット・テレビ・

どくしょのやくそくにしましょう！ 

塩澤 榮一（しおざわ えいいち） 

12 月 9 日（月曜日） 

ぐっと寒くなってきましたね  

平日は毎朝 5 時に起きています。外へ出ると、空気の冷たさが先週とは明らか

に違うと感じました。先週末のテレビでは各地の雪の様子を見て、冬が進んで

いることを感じました。子供たちの欠席が増えていないか心配しましたが、大

きく増えることはなく、ひと安心です。2 学期も残り 2 週間です。一日一日を



大切に過ごします。元気に登校できますよう寒さ対策やうがい手洗いの声かけ

をお願いします。学校でも換気に気をつけつつ、うがい手洗いの声かけを続け

ます。 

  

みなさんへ 

みなさん、きょうはなんじにおきましたか。こうちょうせんせいは 5 じにおき

ました。そとにでてみたら、まだくらくて、そしてとてもさむかったです。せ

んしゅうとさむさがちがい、どんどんとふゆになっていくなとかんじました。

ほっかいどうやとうほくちほうではずいぶんゆきがふっているようです。さむ

くなってきたので、かぜなどひいて、やすむこがふえたらしんぱいとおもって

いましたがふえていなくてよかったです。みなさん、がっこうでもいえでも、

かぜをひかないように、うがいとてあらいをしっかりして、よぼうできるよう

がんばりましょう！ 

塩澤 榮一（しおざわ えいいち） 

12 月 6 日（金曜日） 

町たんけんに出かけました！  



昨日今日と、2 年生が生活科の学習「まちたんけん」に行きました。自分たち

が暮らしている地域の施設やお店を訪問し、それぞれの施設等の特色をインタ

ビューしてまとめます。タブレットを持ち、写真も撮りながらの学習となりま

した。私も宮寺保育所を訪問させていただき、先生に質問をしたり、写真を撮

ったりする姿を見守りました。昨日今日の訪問からどのように学習を進めてい

くか、子供たちのがんばりが楽しみです。なお、子供同士でのたんけんである

ので、その見守りのため多くの保護者の方にご協力いただきました。ありがと

うございました。 

  

みなさんへ 

きのうときょう、2 ねんせいがまちたんけんにいきました。3・4・5・6 ねんせ

いはどうですか？2 ねんせいのときにいきましたか。じぶんたちはどこへいっ

たのでしょう。つうがくはんに 2 ねんせいはいますか。じぶんたちのおもいで

をはなしてあげながら、ことしのがんばりをきいてみましょう。1 ねんせいは

らいねん、たのしみにしていましょう。 

塩澤 榮一（しおざわ えいいち） 



12 月 5 日（木曜日） 

いじめ・なかまはずれゼロを徹底します！  

今日のお話朝会では、「いじめ・なかまはずれゼロ」をめざしますと話をしま

した。これについては、年度初めから言い続けていますが、先日の保護者会で

話し、学校だよりにも書きました。先月末の新聞に昨年度、小中高生の暴力事

故が増加していると掲載されたのです。特に小学校で増えていると。本校でも

「ゼロ」をめざしているものの、ある日一人が「いじめられてる」「悪口言わ

れた」と感じた時に「いじめ」がおこります。それをできるだけ早く解決する

ためにも勇気をもって「いじめられてる」「悪口を言われた」と、先生や家族

に話しましょうと伝えました。また、先生に対する言葉づかいも注意しまし

た。いやな言葉を言われたり、書かれたりしたら先生もいやな気持ち、悲しい

気持ちになるということを話しました。保護者会でも、いじめや悪口など学校

だけで指導するのではなく、学校と家庭で力を合わせて指導していきましょう

と話しました。まとめには、みんなで力を合わせて「いじめ・なかまはずれゼ

ロ」の宮寺小学校をつくっていきましょうと話しました。全校でがんばりま

す。 

  



みなさんへ 

きょうのおはなしちょうかいでは、「いじめ・なかまはずれゼロ」のみやでら

しょうがっこうをつくりましょうとはなしました。みんなでちからをあわせて

がんばりましょう。いじめ・なかまはずれをしません。そして。もし、されて

しまったら、ゆうきをもっていいましょう。みんなでがんばります！ 

塩澤 榮一（しおざわ えいいち） 

12 月 4 日（水曜日） 

落ち着いて学習する姿を見ていただきました！  

今日は武蔵中学校区 3 校連絡会として、武蔵中学校・狭山小学校の先生方が来

校され、本校全クラスの 5 時間目の授業を見ていただき、その後グループに分

かれて協議しました。どの学級の子供たちもたくさんの先生方が参観された中

でも落ち着いて学習ができ、多くの先生方からおほめの言葉をいただきまし

た。子供たちの成長をうれしく思いました。 

  

みなさんへ 



きょうはむさしちゅうがっこう・さやましょうがっこうのせんせいがたがみな

さんのがくしゅうのようすをみにきてくださいました。みなさんがしゅうちゅ

うしてがくしゅうしていたので、たくさんほめていただきました。がんばりま

した。みなさんがほめてもらったので、こうちょうせんせいはとてもうれしか

ったです。 

塩澤 榮一（しおざわ えいいち） 

12 月 3 日（火曜日） 

権利と義務  

6 時間目に 5 年生と道徳の授業をしました。今日のテーマは「権利と義務」で

す。「みなさんが図書室で本を借りるのは、みなさんの（ ）。借りた本を決

められた日までに返すのは（ ）。」さて、2 つの（ ）の中に、権利と義務の

どちらが入りますか。このような導入から入り、お話に入りました。遊園地の

ショーを見に行った主人公、大勢の人がいて見えないなと思っていたら、前の

親子が、子供が見えないからと肩車をしてしまったために余計に見えなくなっ

てしまった。そこへ係員がやって来て、「後ろの人が見えません」と、肩車を

注意。「私たちにも見る権利があるのに」とおこってしまう親子。そんな場面

を通して権利と義務について考えました。終末では、今、みんなが授業を受け



ているのは「権利」。その権利に向けて、静かに話を聞くのが「義務」と、ま

とめをしました。子供たちの成長が楽しみです。 

  

みなさんへ 

きょうは 5 ねんせいとどうとくのじゅぎょうをしました。みなさんがいっしょ

うけんめいがくしゅうする。それは けんり です。そのためにはしずかにはな

しをきく。それが ぎむ です。すこし、むずかしいことばですが、 みなさん

が、がっこうせいかつをたのしむために、 けんり と ぎむ をたいせつにつか

いましょう！ 

塩澤 榮一（しおざわ えいいち） 

12 月 2 日（月曜日） 

学校運営協議会  

12 月になりましたが、今日はあたたかい一日になりました。そんな中、狭山小

学校で武蔵中学校区学校運営協議会が開催されました。各学校の地域の代表及

び校長が集まり、授業参観をし、その後協議会をしました。入間市で大切にし

ている学び合いで進める授業を見せてもらいました。1・2 年生はペアで、3 年



以上は 3、4 人のグループで考えを伝え合う授業が展開されていました。子供

たちが進んで学習する姿がたくさん見られました。本校も同様に進めていま

す。また、協議会では登下校時のあいさつの様子や保護者・地域のみなさまの

ボランティアの様子を情報交換しました。3 校で声をかけ合いよりよいものを

進めていきます。 

  

みなさんへ 

きょうはさやましょうがっこうにおじゃまして、じゅぎょうをみせてもらいま

した。1・2 ねんせいはペアで、3・4・5・6 ねんせいはグループでのまなび合

いをすすめていました。みやでらしょうのみなさんとおなじように、こどもた

ちがすすんでがくしゅうしていました。さやましょうのことは、ちゅうがっこ

うでいっしょになります。それぞれのがっこうで、まなびあいをすすすめてい

ます。いっしょにがくしゅうするのがたのしみですね。 

塩澤 榮一（しおざわ えいいち） 

 


